
NON	  VOGLIAMO	  L’ASSISTENZIALISMO,	  EMY	  METTITI	  IN	  GIOCO	  E	  RIMBOCCA	  LE	  MANICHE,	  MA	  IL	  COMUNE
ACCOLGA,	   PROPONGA,	   ORIENTI	   E	   VALUTI	   CON	   UN	   PROGETTO	   TECNICO	   SOCIO-‐EDUCATIVO,	   NON
APPICCICHI	  ETICHETTE	  E	  NON	  ESPELLA	  LA	  FRAGILITÀ	  PERCHÈ	  HA	  UN	  COSTO.

La	   quesBone	   di	   fondo	   che	   ha	   scatenato	   probabilmente	   il	   ricorso	   alle	   IENE,	   con	   tuPo	   il	   suo	   corollario	   di
polemiche	  e	  commenB	  sui	  social,	  è	  il	  tema	  nodale	  e	  basilare	  del	  diriPo	  ad	  avere	  la	  RESIDENZA,	  anche	  per
chi	   come	   la	   sig.ra	   EMY	   non	   ha	   una	   dimora	   fissa	   in	   un	   luogo,	   ma	   vive	   sostanzialmente	   sul	   territorio
comunale,	  nonché	  il	  diriPo	  di	  avere	  un’assistenza	  nel	  momento	  in	  cui	  si	  aPraversa	  un	  periodo	  anche	  lungo
di	  fragilità.

La	  responsabilità	  più	  grave	  a	  livello	  comunale	  è	  dunque	  quella	  di	  non	  aver	  proceduto,	  come	  previsto	  dalla
legge,	  a	  conferire	  la	  residenza	  anche	  c/o	  la	  casa	  comunale	  per	  chi	  non	  ha	  un	  indirizzo	  da	  indicare.

Quindi	  come	  forza	  poliBca	  dell’Amministrazione	  assumeremo	  tu[	  gli	  strumenB	  per	  realizzare	  il	  controllo	  del
funzionamento	   della	   macchina	   comunale	   e	   verificarne	   le	   responsabilità	   poliBche	   di	   chi	   la	   governa	   e	   la
gesBsce.

Avendo	   oPenuto	   la	   registrazione	   della	   sua	   residenza	   nel	   Comune	   di	   Oggiono,	   Emy	   è	   nelle	   condizioni	   di
riferirsi	  all’ASSESSORATO	  AI	  SERVIZI	  SOCIALI	  ed	  alla	  comunità	  per	  chiedere	  aiuto.

Non	  conoscendo	  con	  precisione	  i	  termini	  della	  vicenda	  è	  tuPavia	  certo	  che	  l’ente	  locale	  non	  ha	  il	  dovere	  del
mero	   assistenzialismo	   a	   fronte	   di	   ogni	   qualsivoglia	   richiesta,	   ma	   in	   presenza	   di	   requisiB	   previsB	   dai
RegolamenB	  Comunali	  e	  con	  l’intervento	  di	  professionisB,	  quali	  gli	  AssistenB	  Sociali,	  ha	  il	  dovere	  di	  fornire,
se	  richiesto	  dalla	  persona,	  un	  servizio	  di	  presa	  in	  carico	  professionale	  in	  cui	  il	  soggePo	  	  fragile	  possa	  cogliere
le	  opportunità	  messe	  in	  campo.

Sappiamo	   che	   nei	   Servizi	   Sociali	   nei	   nostri	   Comuni,	   come	   anche	   in	   quello	   di	   Oggiono,	   sono	   operanB
professionisB	   appassionaB	   che	   cercano	   tu[	   i	   giorni,	   tra	   mille	   difficoltà	   per	   la	   scarsezza	   di	   risorse	   e
personale,	   di	   conBnuare	   a	   portare	   avanB	   proge[	   di	   cui	   non	   si	   parla	   ai	   TG,	   ma	   con	   i	   quali	   si	   tagliano
traguardi	  importanB	  per	  chi	  soffre	  ed	  è	  in	  stato	  di	  bisogno.

Il	   Comune	   è	   quindi	   l’ENTE	   deputato	   alla	   presa	   in	   carico	   di	   Servizio	   Sociale	   sulla	   base	   della	   residenza	   del
soggePo	  e	  in	  questo	  difficile,	  oneroso	  ed	  ambizioso	  mandato	  isBtuzionale,	  collabora	  con	  la	  rete	  locale	  della
comunità,	   faPa	   di	   Associazioni	   come	   la	   CARITAS,	   di	   parrocchie	   e	   preB	   disponibili	   e	   sensibili,	   di	   volontari
anche	  in	  ambito	  laico,	  di	  valorizzazione	  di	  esperienze	  di	  vicinato.	  

IL	  COMUNE	  CHE	  HA	  LA	  REGIA	  E	  LA	  TITOLARITÀ	  DELL’INTERVENTO,	  tessendo	  LA	  RETE	  DEI	  SERVIZI	  che	  cura	  ed
accompagna,	  deve	  sostenere	  e	  cercare	  di	  avvolgere	  chi	  è	  solo	  e	  disperato	  o	  chi	  è	   in	  un	  difficile	  momento
della	  sua	  vita	  famigliare,	  cercando	  almeno	  di	  stare	  accanto	  e	  di	  rendere	  possibile	  un	  cammino	  INSIEME.

Guardare	  a	  questa	  vicenda	  umana	  così	  difficile	  e	  dai	  	  risvolB	  mediaBci	  clamorosi	  non	  è	  semplice,	  non	  lo	  si	  fa
con	  leggerezza	  e	  se	  ci	  si	  prova,	  il	  desiderio	  di	  mePere	  parole	  e	  sBmolare	  il	  confronto	  e	  la	  riflessione	  ha	  come
vero	   obie[vo	   quello	   di	   PROMUOVERE	   UNA	   MIGLIORE	   E	   PIÙ	   EFFICACE	   AZIONE	   DEI	   SERVIZI	   COMUNALI
LOCALI.

TuPo	  ciò	  nell’o[ca	  di	  migliorare	  la	  qualità	  della	  vita	  dell’intera	  comunità,	  perché	  se	  EMY	  e	  le	  persone	  fragili
che	   riescono	   a	   cogliere	   le	   opportunità	   offerte	   dai	   servizi	   non	   stanno	  a	   far	   la	  muffa	   tu-o	   il	   giorno,	  ma	   si
impegnano	  in	  un	  progePo	  socio-‐lavoraBvo	  con	  finalità	  educaBve	  come	  ben	  potrebbe	  essere	  CESEA	  (Centro
Servizi	  EducaBvi),	  sta	  e	  stanno	  meglio;	  e	  noi,	  se	  conserviamo	  un	  briciolo	  di	  umanità	  per	  il	  prossimo,	  potremo
essere	  soddisfa[	  di	  come	  vengono	  uBlizzate	  le	  tasse	  che	  paghiamo	  al	  Comune.

Perché	  avremo	   la	  consapevolezza	  che	  sono	  usate	  per	   sostenere	  PROGETTI	  E	  SERVIZI	  SOCIALI	   in	  un	  modo
intelligente,	  che	  promuovono	  e	  sBmolano	  le	  persone,	  anche	  le	  più	  in	  difficoltà,	  a	  camminare	  su	  una	  strada
di	  crescita	  e	  di	  speranza,	  rendendo	  più	  probabile	  il	  faPo	  che	  si	  abbandonino	  ca[vi	  compagni	  e	  vizi.



Per	  questo,	  senza	  paura	  e	  con	  speranza	  chiediamo	  che	  i	  Servizi	  Sociali	  percorrano	  con	  determinazione	  il	  loro
mandato	   valorizzando	   gli	   strumenB	   che	   hanno	   a	   disposizione	   come	   il	   PROGETTO	   CESEA,	   investendo	   e
scommePendo,	  nella	  libertà	  altrui	  di	  accogliere	  o	  meno	  le	  proposte	  faPe,	  sulla	  possibilità	  di	  un	  cammino	  in
un	   ambito	   socio-‐educaBvo	   che	   accompagni	   la	   complessità	   esistenziale	   che	   giovani	   come	   EMY	   pongono,
senza	  pieBsmi,	  ma	   guardando	  e	   lavorando	   sul	   desiderio	   di	   cambiamento,	   proprio	   come	   fa	   il	   Servizio	   agli
adulB	  che	  Tore	  Rossi	  coordina.

Chiediamo	  al	  Sindaco	  e	  alla	  Giunta	  di	  esercitare	  pienamente	  e	  non	  solo	   in	  facciata	   il	  rispePo	  della	  dignità
umana	  di	  chi	  è	  fragile;	  certo	  non	  è	  facile	  per	  la	  gente	  che	  non	  fa	  l’Assistente	  Sociale,	  il	  Medico	  o	  lo	  Psicologo
di	  mesBere	  nel	  campo	  delle	  dipendenze	  o	  della	  fragilità	  adulta	  capire	  come	  le	  persone	  possano	  commePere
per	  lungo	  tempo	  gli	  stessi	  errori,	  non	  è	  facile	  capire	  come	  le	  stesse	  persone	  che	  si	  vorrebbero	  aiutare	  dicano
di	   no	   o	   ad	   un	   certo	   punto	   distruggano	   tuPo,	   ma	   è	   compito	   delle	   isBtuzioni	   preposte	   uBlizzare	   con
competenza	  gli	  strumenB	  messi	  a	  disposizione	  dalle	  scienze	  umane	  integrando	  gli	  ambiB	  sociali,	  educaBvi	  e
sanitari.

Il	  Servizio	  ha	  dunque	  il	  dovere	  di	  fare	  proposte,	  a	  maggior	  ragione	  nei	  casi	  più	  complessi,	  e	  poi	  di	  prendere
aPo	  della	  volontà	  e	  della	  possibilità	  altrui	  di	  reggere	  la	  proposta,	  di	  non	  farcela,	  senza	  cadere	  in	  onnipotenze
e	   senza	   assumere	  aPeggiamenB	  espulsivi	   o	   giudizi	   apriorisBci,	  ma	   cercando	  di	   stare	  davanB	  e	   incontrare
l’umano	  che	  c’è,	  NON	  QUELLO	  CHE	  CI	  PIACEREBBE	  CHE	  CI	  FOSSE	  PERCHÈ	  MENO	  FASTIDIOSO.

La	  gente	  comune	  è	  magari	   lontana	  da	  esperienze	  di	  grave	  disagio,	  ne	  ha	  paura,	   le	  giudica	  e	  non	   le	  vuole
vicino	  a	  sé	  e	  questo	  è	  comprensibile.	  Ma	  come	  gruppo	  consiliare	  di	  minoranza	  si	  ha	  il	  dovere	  di	  pretendere
che	   il	   Comune	  eserciB	  pienamente	   il	   suo	   ruolo	  DI	  ACCOGLIENZA,	  PRESA	   IN	  CARICO	  E	  PROGETTUALITÀ	   in
questo	   caso,	   nel	   caso	   di	   una	   persona	   con	   un	   recente	   passato	   di	   dipendenza,	   CON	   un’esperienza	   di
abbandono	  e	  la	  difficoltà	  evidente	  a	  definire	  IL	  SUO	  percorso	  di	  autonomia,	  il	  Comune	  faccia	  la	  sua	  parte,
stanzi	  i	  3.500	  o	  4.000	  €	  all’anno	  che	  servono	  a	  sostenere	  il	  progePo	  Socio	  lavoraBvo	  CESEA	  perché	  si	  possa
almeno	  provare	  questa	  strada	  per	  EMY,	  con	  tuPo	  l’augurio	  che	  sia	  una	  strada	  di	  maggiore	  luce	  e	  di	  calore
umano.

Insieme	  per	  Oggiono


